

10. AHV-Revision trägt Früchte

sda- Die Schweiz zählte im letzten Jahr 1,269 Millionen Bezüger und Bezügerinnen einer AHV- oder IV-Rente. Die beiden Sozialversicherungen zahlten 26,4 Milliarden Franken an Renten aus. Der 1993 eingeführte erste Teil der 10. AHV-Revision trägt Früchte: Bei der AHV stieg über die Hälfte der Renten.

Das Bundesamt für Sozialversicherung veröffentlichte am Montag die Rentenstatistik 1993/94. Die 1994 ausbezahlten 26,4 Milliarden Franken bei der AHV entsprechen 12 Prozent der beitragspflichtigen Einkommen. Vor zehn Jahren betrug die gesamte Rentensumme noch 15,7 Milliarden Franken, was aber dem gleichen Prozentsatz der Einkommen entsprach. Die Zahl der Rentenbezüger und -bezügerinnen ist im letzten Jahrzehnt stark angestiegen: um 14 Prozent für die über 64jährigen, um 38 Prozent für die über 79jährigen und um 36 Prozent für die invaliden Personen (Bestände in der Schweiz).

Dieser starke Anstieg der Renten würde durch einen Anstieg der Zahl der Beitragszahler um mehr als 11 Prozent und einen Realanstieg der Löhne um 10 Prozent im gleichen Zeitraum ausgeglichen.